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В МГТУ им. Г.И. Носова 15 сентября со-
стоялась встреча ректора В.М. Колокольце-
ва с первокурсниками института экономики 
и управления. Валерий Михайлович побла-
годарил вчерашних абитуриентов за то, что 
они выбрали МГТУ, хотя им придется платить 
за обучение. По его мнению, на бюджетную 
основу следовало бы принимать всех желаю-
щих, прошедших по конкурсу, и только после 
первой сессии вводить платное обучение для 
тех, кто не справляется. Он рассказал, каки-
ми качествами должен обладать специалист-
управленец.  Ректор познакомил студентов с 
теми программами обучения за рубежом, кото-
рые действуют в вузе и с условиями, которые 
нужно выполнить, чтобы стать их участником, 
предупредил, что главным условием является 
хорошее знание иностранного языка. 

Традиционная 
встреча

Профессора Нарасимхан Кришнайенгар 
и Гурураджан Могадалай Пандураджан 
прибыли 20 сентября в МГТУ для орга-
низации семинара на тему «Современные 
тенденции моделирования эволюции ми-
кроструктуры в процессах пластического 
деформирования». В течение трех дней, с 
21 по 23 сентября, для студентов, препода-
вателей и сотрудников читались интерес-
ные лекции, проводились консультации. 
Высокий уровень занятий, представление 
ряда современных подходов к моделиро-
ванию, совершенно новых для наших слу-
шателей, вызвали у них неподдельный ин-
терес к семинару, побудили, в частности, 
аспирантов к последующему изучению 
этих подходов.

Помимо серьезной деловой части визи-
та, была и неофициальная, тщательно под-
готовленная принимающей стороной. Го-
стей познакомили с различными подраз-
делениями вуза: технопарком и НИИ на-
носталей в учебно-научном центре, музе-
ем камня, лабораториями института ме-
таллургии, машиностроения и материа-
лообработки, они побывали на экскурсии 
на ОАО «ММК», посмотрели достопри-
мечательности Магнитогорска, а вечером  
23 сентября  посетили хоккейный матч. 

Очень интересным и продуктивным для 
обеих сторон оказался разговор с ректо-
ром В.М. Колокольцевым о дальнейшем 
сотрудничестве. Во встрече участвовали 
также первый проректор-проректор по на-
учной и инновационной работе М.В. Чу-

кин и проректор по международной дея-
тельности А.Г. Корчунов. 

Валерий Михайлович коротко рассказ го-
стям об особенностях деятельности МГТУ, 
в частности таких, как тесное взаимодей-
ствие с крупными промышленными пред-
приятиями, в числе которых ОАО «ММК». 
Сообщил о научном потенциале универси-
тета, технических возможностях, публи-
кационных перспективах. Он уверен, что 
сотрудничество между нашими вузами по 
выбранным направлениям следует продол-
жать и развивать. Были высказаны предло-
жения активнее использовать такие формы 
работы, как обмен студентов, магистран-
тов, аспирантов, научная деятельность. А 
гости в свою очередь выдвинули такие на-
правления: совместное руководство маги-
странтами и аспирантами, помощь друг 
другу в научных исследованиях как аспи-
рантам, так и преподавательскому соста-
ву. Они считают, что областями научного 
взаимодействия могут стать самые широ-
кие направления. Результаты успешно во-
плотятся в совместных публикациях. Гости 
пообещали, что уже через три-шесть меся-
цев они предоставят в наш научный жур-
нал «Вестник МГТУ» свои статьи. Также 
индийские коллеги предложили как воз-
можный такой режим работы, при кото-
ром преподаватели обоих вузов взаимоо-
бразно приезжают на три-шесть месяцев 
в вуз-партнер для научной и образователь-
ной деятельности. Они определили три об-
ласти взаимодействия, по которым мож-

но подавать заявки в правительство обе-
их стран – это производство, термомехани-
ческая и механическая обработка материа-
лов. Ректор одобрил вероятность создания 
совместных научных творческих коллекти-
вов, результаты работы которых могут вы-
литься в разработки, достойные внедрения 
на предприятиях России и Индии и исполь-
зование в образовательном процессе. Он 
сообщил также, что все направления рабо-
ты, которые обсуждаются на этой встрече, 
входят в общую программу Ассоциации 
Российско-Индийских вузов, в которой со-
стоит МГТУ. Возможна еще одна область 
сотрудничества – на основе совместных 
исследований готовить монографии или 
учебники, рекомендуя их и российским, и 
индийским студентам. Кроме того, очень 
перспективным является направление соз-
дания объединенными коллективами обра-
зовательных онлайн-курсов, особенно по 
техническим дисциплинам, которых сей-
час в мировой практике крайне мало. Мож-
но стать пионерами в этой области. 

На встрече обсуждались все нюансы вы-
двинутых форм сотрудничества, намеча-
лись ближайшие перспективы. Но глав-
ное, как заметил ректор В.М. Колоколь-
цев, чтобы все намеченное не осталось на 
бумаге, а воплотилось в конкретные жи-
вые дела. И судя по тону разговора, живо-
му интересу к обсуждаемым вопросам на-
ших гостей, у этого сотрудничества впере-
ди самые радужные перспективы.

Анна КАРТАВЦЕВА

Узнай свой статус
В МГТУ им. Г.И. Носова 20 сентября МУЗ 

«Центр медицинской профилактики» провел 
акцию «Узнай свой ВИЧ статус», проходив-
шую в рамках Всероссийской акции тестиро-
вания на ВИЧ-инфекцию. Организатором этого 
масштабного мероприятия выступил Минздрав 
Российской Федерации. По данным областного 
Центра по профилактике и борьбе со СПИДом 
и инфекционными заболеваниями в Магнито-
горске, начиная с 1997 г. на 01.07.2016 г. заре-
гистрировано 5104 случая ВИЧ-инфекции, из 
них у детей до 14 лет 73 случая, у подростков 
15–17 лет 201 случай. Инструктор гигиениче-
ского воспитания МУЗ «ЦМП» З.С. Боголюбо-
ва сказала, что такие мероприятия Центр про-
водит регулярно как на улицах Магнитогорска, 
так и в учреждениях. За последние 10 лет во 
время таких акций выявлен только один ВИЧ-
инфицированный. В нашем университете был 
проведен опрос среди студентов о мерах про-
филактики ВИЧ-инфекции, организована вик-
торина, студенты и сотрудники прошли добро-
вольное тестирование. 

Впереди многообещающие 
перспективы

Сотрудничество МГТУ им. Г.И. Носова с Индийским институтом технологий (г. Мумбай), которое берет 
начало с визита в этот вуз в 2012 году нашей делегации во главе с ректором В.М. Колокольцевым, 
крепнет и развивается. В феврале наши ученые посетили этот институт и договорились об ответном 
визите его профессуры к нам. И вот начало нового учебного года ознаменовано деловым визитом 
ученых Индийского института технологий в наш университет.

Осенняя фантазия
«Студсервис» МГТУ им. Г.И. Носова вновь 

порадовал своих посетителей. В сентябре в 
столовых вуза прошел традиционный праздник 
«Осенняя фантазия». Преподаватели и студен-
ты отведали вкуснейшие блюда из грибов, ово-
щей и фруктов. Как обычно, в залах были на-
крыты тематические столы.
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На базе МГТУ им. Г.И. Носова начал работать 
научно-образовательный центр «Шнейдер Электрик»,  
в котором впервые с 27 по 30 сентября прошли 
обучение в рамках повышения квалификации 
работники ОАО «ММК», ОАО «Белорецкий 
металлургический комбинат» и МГТУ.

Лаборатория включает в себя 
компьютерный класс с программ-
ным обеспечением на 12 поса-
дочных мест, четыре лаборатор-
ных стенда, моделирующих рабо-
ту автоматизированной системы 
управления масштаба цеха, систе-
мой «Умный щит» и другим совре-
менным оборудованием компании 
«Шнейдер Электрик».

– Идея открытия центра роди-
лась на московском симпозиуме, – 
рассказывает профессор кафедры 
автоматизированного электропри-
вода и мехатроники Е.Я. Омель-
ченко, – где встретились наш рек-
тор В.М. Колокольцев, ген. ди-
ректор ОАО «ММК» П.В. Ши-
ляев и ген. директор АО «Шней-
дер Электрик» Йохан Вандер-
плаетсе. Это четвертый научно-
образовательный центр, кото-
рый открыла французская компа-
ния в России. Кроме него, НОЦ 
работают в Москве (НИУ МЭИ), 
Санкт-Петербурге (СПбГПУ) и в 
Казани (КГЭУ). Однако лаборато-
рия НОЦ в нашем вузе – на уро-
вень выше. Кроме первого уровня 
электроприводов есть уровень си-
стем управления и уровень элек-
троснабжения. Поэтому она назы-
вается интегрированной лаборато-
рией автоматизированных систем 
управления. 

Этот центр будет использовать-
ся не только для обучения бака-
лавров, магистров и аспирантов 
МГТУ по четырем специально-
стям – автоматчики, электроснаб-
женцы, мехатроники и электро-
приводчики, но и для повышения 
квалификации сотрудников энер-
гетических, промышленных и дру-
гих предприятий Магнитогорска и 
Урало-Сибирского региона, а так-
же проведения научных иссле-
дований на базе инновационного 
оборудования и технологий.

Первые курсы уже начались. 
Лекции на них читает профес-

сор кафедры автоматизированно-
го электропривода, директор цен-
тра обучения «Schneider Electric – 
МЭИ» Анатолий Николаевич Ла-
дыгин.

Своими впечатлениями подели-
лись представители Белорецкого 
металлургического комбината:

Илья Блаженников, выпуск-
ник МГТУ 2012 г.:

– Я на БМК работаю уже шестой 
год, у нас на комбинате есть подоб-
ное оборудование, но оно более 
старое. Когда я учился в универ-
ситете, то у нас на кафедре элек-
тропривода и автоматизированных 
систем был один-единственный 
стенд, но студентов к нему не под-
пускали.

Дмитрий Киселев, выпускник 
МГТУ 2016 г.:

– Я посмотрел на эти стенды и 
захотел вновь поступить учиться в 
МГТУ!

По окончании занятий после 
сдачи экзаменов слушатели кур-
сов получат сертификаты о повы-
шении квалификации.

Ирина ПОРТНОВА

Но как всегда открылось засе-
дание с церемонии награждений. 
Шестеро преподавателей, удосто-
енные почетного звания «Почет-
ный работник высшего професси-
онального образования Российской 
Федерации», в числе которых О.С. 
Логунова, С.А. Крылова, Н.Н. Кот-
ляр, Р.Н. Савельева, С.И. Чикота, 
З.В. Якобсон получили почетные 
знаки и удостоверения к ним. Се-
меро наших коллег: Э.Э. Аброси-
мова, В.А. Некит, А.В. Малафеев, 
Л.Г. Буянова, Е.С. Бабунова, Л.П. 
Стерхова, В.А. Ильина – награжде-
ны Почетной грамотой Министер-
ства образования и науки РФ. Ди-
пломы кандидатов наук получили 
И.Р. Сафин, А.Б. Аллабердин, И.С. 
Туркин, Ю.Р. Ягудина, Ю.Д. Янту-
рина, Е.А. Пузик, Ф.Ф. Гатин. Ат-
тестаты доцента вручены дирек-
тору института экономики и пра-
ва Н.Р. Балынской и Т.Р. Мещеря-
ковой. Диплома победителя от-
крытого конкурса стипендий фон-
да им. В.И. Вернадского удостоена 
студентка Д. Давлетова. Благодар-
ность Федеральной службы судеб-
ных приставов за активное содей-
ствие в решении задач, возложен-
ных на ФССП, вручена проректору 
по экономическим и финансовым 
вопросам Т.В. Козловой и директо-
ру ИЭиП Н.Р. Балынской. 

О результатах летнего отдыха 
как всегда проинформировал совет 
проректор по социальной и воспи-
тательной работе А.Б. Шестаков. 
Он сообщил, что в этом году, как и 
в предыдущем, удалось-таки «вы-
бить» льготные путевки для детей 
работников МГТУ, правда, только 
девять, хотя всего подано было 60 
заявок. Но с каждым годом стано-
вится все сложнее этого добиться. 
Тем более что ни в одном вузе Че-
лябинской области уже вообще не 
существует такой практики.

В «Юности» на озере Бонном от-
дохнуло 182 сотрудника за пять за-
ездов и 382 студента за три. К сожа-
лению, пропускную способность 
нашего учебно-оздоровительного 
центра и в этом году не удалось ре-

ализовать полностью, так как она 
рассчитана на 300 сотрудников за 
летний сезон. В другие санаторно-
оздоровительные лечебницы стра-
ны по льготным путевкам через 
профсоюз удалось отправить более 
30 человек. Для студентов было ор-
ганизовано пять сплавов по рекам 
Башкирии, в которых приняло уча-
стие 110 человек.

Проректор по учебной рабо-
те О.Л. Назарова доложила совету 
о результатах отчетности кафедр, 
факультетов, институтов вуза и от-
делений МпК за минувший учеб-
ный год, сообщила о корректиров-
ке показателей рейтинговой систе-
мы на новый год и представила для 
утверждения план и правила прие-
ма в наш университет на 2017/2018 
учебный год.

Анализируя оценку рейтинга 
научно-педагогических работни-
ков, проректор с удовлетворени-
ем отметила, что количество пре-
подавателей с нулевым значени-
ем в сравнении с прошлым годом 
снизилось: по абсолютному пока-
зателю их 51 вместо 74, по актив-
ности их 82 (115). Особенно высо-
кие показатели были достигнуты 
по публикационной активности. 
Затем были представлены лучшие 
десятки в различных категориях: 
заведующий кафедрой, директор/
декан, кафедра, институт/факуль-
тет, профессор и так далее. Трой-
ку лидеров в ТОП-10 среди ин-
ститутов/факультетов, например, 
возглавляют ФСХиБ, ИЭиАС, ИГ-
ДиТ, руководители этих подразде-
лений И.Ю. Мезин, С.И. Лукья-
нов, С.Е. Гавришев лидируют и в 
категории директор/декан. Среди 
кафедр лучшие показатели у при-
кладной информатики, химии, ли-
тературы. Причем было отмече-
но, что если лидеры каждый год 
меняются, то в отстающих прак-
тически одни и те же коллекти-
вы. В то же время, если анализи-
ровать общую картину рейтинга 
кафедр, институтов, факультетов, 
то приходится констатировать, 
что по ряду показателей проваль-

ные результаты буквально у всех. 
Учитывая это, из рейтинга нового 
года часть таковых исключена. Бо-
лее подробно выступающая оста-
новилась на иллюстрации пока-
зателей институтов/факультетов, 
анализируя причину достижений 
и промахов. Разговор шел об аб-
солютной и качественной успева-
емости, количественном соотно-
шении приема и выпуска, научно-
исследовательской работе студен-
тов, публикационной активно-
сти, международной деятельно-
сти и другом. Ольга Леонидовна 
рассказала о корректировке рей-
тинговой оценки деятельности на 
новый учебный год. Приоритет-
ными направлениями стали осво-
ение онлайн-курсов, разработка 
электронных образовательных ре-
сурсов, изъяты показатели о базо-
вом образовании преподавателей, 
«грифованность» и «обеспечен-
ность учебно-методических дис-
циплин», поскольку это должно 
быть у нас априори. Убраны не-
прозрачные показатели, которые 
нельзя объективно оценить – «тру-
доустройство по специальности», 
«наличие иностранных сотрудни-
ков из зарубежных стран». У мно-
гопрофильного колледжа свои по-
казатели рейтинговой оценки, раз-
работанные самостоятельно. На 
этот год тоже прошла их корректи-
ровка. Совет принял предложен-
ный проект рейтинговой оценки.

Затем проректор рассказала о 
плане приема граждан на будущий 
год. Он выглядит таким образом: 
на очную форму обучения бюджет-
ных 1655 мест, на заочную – 383, 
немного меньше вуз получает мест 
по бакалавриату, но чуть больше 
по магистратуре. Прикладной ба-
калавриат обязателен по указанию 
министерства, поэтому цифру в 
318 мест необходимо будет обеспе-
чить. Члены совета утвердили план 
приема и правила, которые в сле-
дующем году не имеют принципи-
альных изменений, решили ряд во-
просов в разделе «разное».

Анна КАРТАВЦЕВА

«Шнейдер Электрик»  
в МГТУТрадиционно в малом актовом зале 28 сентября состоялось первое в новом учебном 

году заседание ученого совета. Подавляющее большинство вопросов основной 
повестки было посвящено образовательной деятельности, исключая лишь первый, 
повествующий об итогах летнего отдыха.

Студенческим корреспондентом я ста-
ла на втором курсе, когда газета уже от-
метила 10 лет своего существования. Это 
было самое счастливое время! У нас был 
очень хороший редакционный коллектив, 
сплоченный, дружный. Мы были молодые 
и азартные и все вместе вдохновенно ра-
ботали над своим детищем – созданием 
каждого нового номера. В редакции всегда 
было шумно и многолюдно: пили чай, чи-
тали стихи, слушали музыку, много спори-
ли, обсуждали. Редакция в такие моменты 
напоминала штаб, где готовятся к какому-
то серьезному, решительному штурму. А 

штурмовать собирались, конечно, следу-
ющий номер газеты «За кадры». Редактор 
Г.Н. Смирнова вспоминала, что «…каж-
дый стоял насмерть, чтобы номер полу-
чился интересным и вызвал отклик чита-
телей, и радовались по-детски, если через 
два часа после выхода газеты расходил-
ся весь тираж». Студенты с нетерпением 
ждали каждого выпуска и взахлеб его чи-
тали и обсуждали – ведь газета была пол-
ностью посвящена им. Из официальных 
материалов – одна колонка, все осталь-
ное о наших делах: посвящение в 
студенты, стройотряды, целина,  

Здесь все знакомо и любимо…
Со студенческих времен моя жизнь связана с вузовской 
многотиражкой. Я училась на металлургическом факультете 
в группе ТТ-65. Была комсоргом группы, увлекалась спортом. 
В газету меня пригласил Ю.Н. Заплаткин, который в тот год 
курировал студенческую газету. Тогда она называлась  
«За кадры», являлась органом парткома, комитета ВЛКСМ, 
профкома, месткома и ректората Магнитогорского  
горно-металлургического института, выходила по четвергам,  
на одном листе желтоватой бумаги, тиражом 500 экз. 
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Ставим новые цели

Г. Золотина и Э. Сурина (Дюльдина) на редакционном задании
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– Мы находились в Италии с 11 по 18 сен-
тября, – рассказывает Сергей Анатольевич. 
– Целью нашей поездки было налаживание 
научных контактов, прохождение практики 
студентами, стажировка и повышение квали-
фикации аспирантов и сотрудников в фирме 
Danieli, а также установление перспектив-
ных отношений для сотрудничества с уни-
верситетом города Триеста (Италия). В мае в 
нашем университете был объявлен конкурс, 
по результатам которого были отобраны чет-
веро обучающихся. Если в прошлые две по-
ездки компанию Danieli посетили предста-
вители металлургического направления: ме-
ханики и прокатчики, то в этом году на се-
вер Италии впервые отправились студенты и 
аспиранты института энергетики и автомати-
зированных систем.

– Необходимо отметить, что ОАО «ММК» 
тесно сотрудничает с компанией Danieli (это 
одна из ведущих компаний по производству 
металлургического оборудования), здесь 
установлено много оборудования производ-
ства Danieli, поэтому и наши студенты про-
ходят здесь практику, – к нашему разговору 

присоединяется Александр Ар-
кадьевич. – В первый день мы 
посетили тренинг-центр Danieli, 
где ведущие специалисты ком-
пании в области электростале-
плавильного производства про-
читали нам лекции по современ-
ным проблемам и технологиям, 
используемым в дуговых ста-
леплавильных печах и установ-
ке ковш-печь. Они рассказали о 
технологии подготовки металли-
ческого лома для правильной за-
валки в печь с помощью бадьи 
или конвейера. Эта информация 
является очень важной, посколь-
ку на современных предприяти-
ях России и за рубежом очень ча-
сто ею пренебрегают, а потом по-
лучают проблемы, связанные  с 
недостижением контрактных по-
казателей работы печи – увели-
ченным временем работы под 
током, повышенными расхода-
ми удельной электроэнергии и др. Было от-

мечено, что формирование необ-
ходимого химсостава стали неиз-
бежно сказывается на качестве ме-
таллургической продукции после-
дующих переделов, в том числе и 
прокатного производства.

Во второй день мы были на заво-
де по изготовлению, сборке и ис-
пытанию механического оборудо-
вания для металлургических пред-
приятий, где нам показали техно-
логическую линию по производ-
ству редукторов, начиная от про-
цесса обработки исходной заго-
товки и заканчивая уже готовым 
окрашенным редуктором перед от-
грузкой на склад; тестовые стен-
ды, на которых оборудование про-
ходит испытания перед отправкой 
заказчику.

На третий день студенты позна-
комились с основными цехами за-
вода «АВС Steel». Это предприя-
тие с производительностью более 
одного миллиона тонн продукции 
в год, одним из ключевых акцио-
неров которого является компания 
Danieli. На данной производствен-
ной площадке осуществляется 
апробирование новых технологий.

У каждого из нашей команды 
была своя задача. Татьяна Каза-
кова изучала современные тех-
нологии, используемые в нагре-
вательных печах прокатных ста-
нов, а также системы управле-
ния процессом нагрева загото-
вок. Платон Тулупов – современ-
ные системы управления элек-
трическими режимами ДСП (си-
стема Q-MELT с регулятором  

перемещения электродов Q-REG). Эта си-
стема только начинает внедряться на пред-
приятиях. Ильдар Абдулвелеев – современ-
ные технологии обеспечения электромаг-
нитной совместимости мощных преобразо-
вателей частоты электроприводов прокат-
ных станов с питающей сетью. Он познако-
мился с новой линейкой электроприводов, 
которую производит компания Danieli под 
серией Q-DRIVE. Дмитрий Назаров – со-
временные новшества при производстве 
сортового проката, особенности нагрева и 
охлаждения металла на основе технологии 
Q-HEAT, специфику металлографических 
испытаний, а также вопросы качества про-
дукции.

В последние два дня мы посетили круп-
ный центр Danieli Automation, где располо-
жены отделы, занимающиеся вопросами ав-
томатизации 1–3 уровня для промышлен-
ных цехов, отделы по проектированию тех-
нологических процессов и систем электро-
снабжения, электроприводов и др., а так-
же научно-исследовательские лаборатории. 
Здесь нам тоже прочитали лекции по систе-
мам управления ДСП, выпускаемых Danieli, 
включающих множество интеллектуаль-
ных подсистем, которые отвечают, напри-
мер, за бесконтактное измерение температу-
ры жидкого металла, находящегося под сло-
ем шлака. Нам рассказали о системах, кото-
рые предназначены для улучшения качества 
прокатной продукции, в частности, о систе-
ме управления режимами прокатки стана, с 
помощью которой добиваются сокращения 
немерных длин.

– Были проведены две отдельные встре-
чи со специалистами Danieli, на которых 
уже мы рассказали о наших научных разра-
ботках и обсудили возможность сотрудни-
чества, – продолжает С.А. Левандовский. – 
Александр Аркадьевич представил две пре-
зентации о разработках наших электриков и 

энергетиков. Мы обсудили научные пробле-
мы, которые интересуют обе стороны. Ита-
льянцы очень ревностно относятся к своим 
научным разработкам, и их сообщения каса-
лись преимущественно возможностей фир-
мы Danieli. Наши выступления они выслу-
шали очень внимательно. Александр Арка-
дьевич поведал итальянцам об особенностях 
российской действительности, о том, что и 
как можно развивать на российском рынке, 
как можно продавать свои технологии рос-
сийскому потребителю с минимальными фи-
нансовыми потерями с обеих сторон.

– Мы с Сергеем Анатольевичем еще по-
сетили университет в г. Триест, – рассказы-
вает А.А. Николаев. – Встретились с пред-
ставителями факультета инженерного дела 
и архитектуры, в рамках встречи прохо-
дил диалог о возможности международно-
го сотрудничества наших вузов. Мы рас-
сказали об МГТУ, показали презентацию 
об институте энергетики и автоматизиро-
ванных систем и институте металлургии,  
машиностроения и материалообработки на-
шего вуза, рассказали об основных образо-
вательных программах, которые реализу-
ем для бакалавриата и магистратуры, про 
основные направления научных исследо-
ваний. Представители принимающей сто-
роны рассказали о своих направлениях  
подготовки. В рамках встречи для нас провели 
экскурсию по лабораториям. Были найдены  
точки взаимодействия между нашими  
вузами, в частности, по материаловеде-
нию, по электроэнергетике и электротех- 
нике, по вопросам производства и испыта-
ний строительных материалов и конструк-
ций.

В ближайшее время будет подписан мемо-
рандум о взаимном понимании и договор о 
сотрудничестве.

Ирина ПОРТНОВА

3МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Чтобы наши читатели не потерялись, 
ниже мы публикуем список служб и отде-
лов, которые можно найти здесь.

303, 304, 310, 316 – контрактная служба;
306, 537 – отдел диссертационных сове-

тов;
307, 309, 313 – юридический отдел;
311, 312 – отдел управления имуществен-

ным комплексом;
401–403, 408 – Издательский центр;
404, 405 – штаб по делам ГОиЧС;
406, 407 – профком преподавателей и со-

трудников;

409, 410 – отдел менеджмента качества;
411, 412 – пресс-служба;
413– 419 – управление информационной 

политики;
420–423 – управление стратегического 

планирования;
424–426 – управление по международной 

деятельности;
501–503 – отдел ОТиТБ;
504, 505 – бизнес-инкубатор;
506–508 – центр электронных образова-

тельных ресурсов и дистанционных образо-
вательных технологий;

509–511 – отдел организации дистанцион-
ного обучения;

522–530 – управление информационных 
технологий и АС;

535 – ИДПО МГТУ «Горизонт».
Помогали в переселении обычные сту-

денты и бойцы строительного отряда 
МГТУ. Например, редакции «Денница», ко-
торая переехала в офисы 413, 414, мебель 
переносили Дмитрий Костин, Дим Шиях-
метров, (гр. ГД-14-2), Радмир Итикеев (гр. 
ГД-14-6), Артем Низметдинов (гр. ГД-15-3), 
Рустем Нуртазин (гр. ГМб-15-2) и другие 

ребята. Прямо скажем, им было очень не-
легко. Но они все смогли, все преодолели. 
Вот настоящие мужчины! Огромное всем 
спасибо! Особую благодарность хочется 
выразить помощнику проректора по АХР, 
КСиР Сергею Юрьевичу Волкову, от безу-
пречной, четкой работы которого во многом 
зависело успешное переселение. Времена-
ми он попросту спасал ситуацию, грамотно 
управляя своими ребятами. Всем службам 
Г.В. Руднева без исключения – комендан-
там, электрикам, телефонистам, плотни-
ку, и ему самому искренняя благодарность. 
Особое спасибо службе автотранспорта и 
лично Тамаре Ивановне Кочубеевой, дис-
петчеру. Благодарим за четкую оператив-
ную работу всех сотрудников управления 
ИТиАСУ. Спасибо сердечное всем!

Третий год подряд студенты и аспиранты Магнитогорского государственного технического университета проходят практику и стажировку  
в компании Danieli. В этом году в Италию отправились магистранты Платон Тулупов (каф. АЭПиМ), Татьяна Казакова (каф. АСУ),  
Дмитрий Назаров (каф. ТМиЛП) и аспирант Ильдар Абдулвелеев (каф. ЭПП) под руководством доцента кафедры технологий обработки 
материалов С.А. Левандовского и заведующего кафедрой автоматизированного электропривода и мехатроники  А.А. Николаева.

Приключения россиян в Италии

Мы – переехали!
В университете идет «великое переселение». Службы переезжают  в здание бывшего профилактория МГТУ 
пр. К. Маркса, д 45/2, вход со двора вуза или со стороны столовой. 

Своими впечатлениями поделились студенты.
Дмитрий Назаров:
– На промышленном предприятии за грани-

цей я оказался впервые, был поражен культу-
рой производства. Многие специалисты имеют 
узкую специализацию, но при этом глубокие зна-
ния в своей области. Мы были на заводе ABS в 
г. Бутрио, посещали занятия в классах в Danieli 
Training Center и Danieli Automation. У них есть 
любопытные новинки, которые на ММК не при-
меняются, например, конвейерная загрузка ших-
ты в ДСП. Интересно было посмотреть и на ду-
говые печи, работающие на постоянном и пере-
менном токе. Очень понравился участок чисто-
вой отделки и доводки готового проката на стане 
LUNA. Там есть участок ультразвукового контро-
ля, участок определения дефектов поверхности 
вихретоковым методом, отдельный участок тер-
мообработки, где можно проводить закалку ме-
талла и др. Было очень интересно.

По некоторым аспектам производства наши 
итальянские коллеги идут впереди. Однако есть и 
такие моменты, в которых им есть чему поучить-
ся у российских металлургов. Это касается мето-
дов контроля готовой продукции. Сложилось впе-
чатление, что на наших заводах контроль жёстче.

Татьяна Казакова:
– У меня очень много впечатлений. Я впервые 

поехала за границу, впервые посетила иностран-
ное производство. Мне понравилось, что у них 
есть база для проведения экспериментальных ис-
следований, результаты которых потом можно 
внедрять в производственный процесс. Мне было 
интересно, как у них организован процесс управ-
ления производством, потому что он очень силь-
но отличается от нашего. Мне нужно было узнать, 
как у них проходит процесс управления, на каких 
уровнях и на каких языках работают контролле-
ры, как организовано само производство.
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Однако наши студенты не толь-
ко любознательны, но и очень со-
образительны, поэтому они пое-
хали не просто на море, а на Все-
российский молодёжный образо-
вательный форум «Таврида», кото-
рый находится на побережье Чер-
ного моря. Этим летом там побы-
вала Азнив Барсегян, студентка 
группы ГЭ-13: 

– Много солнца, хорошая обра-
зовательная программа и крутая 
«пятнашка» – вот чем мне запом-
нился крымский форум. В течение 
недели мы общались с имениты-
ми журналистами и поэтами Рос-
сии, получали бесценные советы 
и заряжали друг друга энергией на 
следующий рабочий год. Образова-
тельные форумы хороши тем, что 
ты можешь получить колоссаль-
ный толчок для развития личности.

Также студенты МГТУ стали 
участниками всем нам полюбив-
шегося форума уральской моло-
дежи «Утро-2016», проводимом в 
г. Нефтеюганске. Ксения Извеко-
ва, студентка группы АПОб-14-1, 
приоткрыла нам занавес волшеб-
ного мира: 

– На форуме «Утро-2016» мне 
понравилась атмосфера! Ребята со 
всех регионов приехали за новыми 
знаниями, было видно, как у всех 
на лекциях горят глаза. Специфи-
ческая атмосфера палаточного го-
родка сближает, и ты узнаешь лю-
дей с разных сторон. Множество 
партнёров форума предоставля-
ли возможность посмотреть спец-
ифику их работы изнутри. Было 
интересно узнать о предстоящих 
крупнейших событиях России. Ну, 
и конечно, никогда не забудутся 
белые ночи.

Затем наши активисты посети-
ли великолепный Международный 
форум-фестиваль молодёжи «Мы 
за мир во всём мире! – 2016», ко-

торый проходил в Болгарии. Участ-
никами форума-фестиваля стали 
ведущий специалист отдела по вос-
питательной работе Мария Габова 
(на фото справа), комиссар шта-
ба студенческих отрядом им. С. С. 
Уваровского Юлия Балакина (на 
фото слева) и заместитель пред-
седателя первичной профсоюзной 
организации студентов и аспиран-
тов Ерик Нурсеитов. Он и поделил-
ся впечатлениями от поездки: 

– На форуме собралась моло-
дёжь из 10 регионов России и 23-х 
стран мира, которая на протяже-
нии шести дней разрабатывала 
«Формулу мира», приуроченную 
к Международному дню мира – 21 
сентября. Помимо обсуждения и 
нахождения «мира в мире», у нас 
была образовательная програм-
ма, спортивные мероприятия, дис-
куссии и встречи с интересными 
людьми. Например, к нам приез-
жал оскароносный режиссер Вла-
димир Меньшов, и мы разговари-
вали о его фильмах. Суть проекта 
в том, что разработанные «Форму-
лы мира» участники форума уве-
зут с собой, а это 170 человек, и 21 
сентября организуют акции в под-
держку мира в 10 округах России 
и в 23 странах по всему земному 
шару, возможно, потом к нам при-
соединится весь мир.

Следует отметить, что значи-
мый по своим целям Всероссий-
ский молодёжный образователь-
ный форум «Территория смыслов 
на Клязьме» не оставил наших сту-
дентов безучастными. Студентка 
группы ИЖб-15-1 Екатерина Фе-
доренко дала свою характеристи-
ку форуму: 

– «Территория смыслов» – это 
место, которое дало мне необхо-
димый толчок для дальнейшего 
успешного развития. Этот форум 
вдохновил и дал желание двигать-

ся в своём направлении. Встре-
ча с моей командой была поисти-
не судьбоносной, потому что это 
настолько невероятные люди, на-
стоящие профессионалы, с кото-
рыми мы делились опытом, соз-
давали свои проекты. Здесь собра-
лась лучшая молодёжь России, ко-
торая имеет свое мнение на собы-
тия. Форум позволил мне за корот-
кий срок попытаться создать ка-
чественный продукт, над которым 
хотелось бы работать и дальше. А 
еще эта площадка научила рабо-
тать с настоящими профессиона-
лами и использовать умения каж-
дого в совместной работе. Чего 
мне не хватало? Свободного вре-
мени, так как дни были насыщен-
ные, а сил на реализацию всего, к 

сожалению, совсем не хватало.
Самообучение и саморазви-

тие необходимы каждому челове-
ку, благодаря знаниям мы начина-
ем понимать и адекватно воспри-
нимать этот мир, людей, события. 

Самое главное в жизни – не боять-
ся открывать новые горизонты и 
расширять свои границы.

Мария САПРЫКИНА, 
студенческий пресс-центр 

МГТУ 

«Век живи – век учись»
Именно так думают студенты нашего университета, когда начинают планировать свое лето. Конечно, они, как и все другие, с нетерпением 
ждут каникул, мечтают о море, поездках туда, где никогда не были.

Первый этап по задумке органи-
заторов был разбит на две части. 
В начале каждая команда, состоя-

щая из 11 человек, показала свое 
домашнее задание – «визитку ко-
манды», а также свой вдохновля-

ющий талисман. После капитанам 
вручили путевые листы и конвер-
ты с первым заданием игры (каж-

дое задание представляет собой 
зашифрованное описание следую-
щего этапа игры – места, которые 
команде необходимо найти). 

Тематикой квеста стала исто-
рия о Гарри Поттере. А главное 
здание МГТУ было представлено 
как Школа чародейства и волшеб-
ства – Хогвартс. Каждое задание 
было так или иначе связано с кни-
гой о приключениях «мальчика-
волшебника». Всего за игру коман-
ды прошли девять этапов. 

– Мне запомнился этап «Зелье-
варенье» – один из участников ко-
манды с закрытыми глазами опу-
скает руку в ведро со странной 
смесью и старается найти ключ, 
который поможет взять подсказку 
или пройти на следующий этап, – 
комментирует Валентина Газизо-
ва, студентка института энергети-
ки и автоматизированных систем, 
участница команды «Фиксики». 

Все команды активно прояви-
ли себя. Но окончательные резуль-

таты конкурса будут подведены 
лишь 27 сентября на втором эта-
пе конкурса, где каждая из команд 
проверит себя на выносливость и 
умение действовать в экстремаль-
ных ситуациях. 

В этом году количество жела-
ющих принять участие в конкур-
се «Студенческий Прорыв» увели-
чилось до 60 человек на институт, 
поэтому организаторам пришлось 
ужесточить отбор. 

– Мы выбирали лучших, тех ре-
бят, которые успели проявить себя 
за первые три недели студенческой 
жизни. Мы хотели создать круг, в 
который хочется попасть – так вза-
имодействовать с ребятами в ко-
манде намного интереснее, – ком-
ментирует Мария Габова, ведущий 
специалист отдела по воспитатель-
ной работе. 

Екатерина ФЕДОРЕНКО, 
студенческий пресс-центр 

МГТУ

«Студенческий прорыв» в стиле Гарри Поттера
17 сентября в стенах МГТУ состоялся первый этап конкурса «Студенческий прорыв», в котором принимали участие новобранцы вуза – 
первокурсники. Организаторами мероприятия выступили отдел по воспитательной работе, спортивный клуб «Стальные сердца»  
и профком студентов и аспирантов МГТУ. 
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Главный праздник ООН – Международный день мира отмечается как 
отказ от насилия и огня во всем мире. Его основной целью является при-
влечение общественности к проблемам мира и путям его достижения без 
каких-либо угроз и оружия. В связи с этим ежегодно 21 сентября проводят-
ся различные акции, заставляющие задуматься каждого человека над тем, 
как важно мирное существование на планете без военных конфликтов, а 
также необходимые меры для его поддержания. 

Студенческий отряд имени С.С. Уваровского в знак солидарности устро-
ил акцию для магнитогорцев. Она проводилась по четырем форматам: в 
детском саду, в школе, среди студентов и прохожих, объединив тем самым 
всех – от мала до велика. 

Участники акции смогли написать свою собственную формулу мира. Не 
обошлось без детских рисунков, стихов и слоганов против войны. Всем 
участникам акции рассказали об истории и цели праздника, а также разда-
ли наклейки, магниты, шары и сувениры в виде символа данного дня – го-
лубя как знака свободы и мирного неба над головой.

Екатерина СЕРАУС, студенческий пресс-центр МГТУ

Представители волонтерского центра «По зову сердца» приняли участие 
в этом светлом празднике. Добровольцы оформляли помещение, помогали 
раздавать подарки, с удовольствием играли с детьми в подвижные игры. 
Воскресный досуг многим пришелся по душе, гости праздника остались 
довольны теплым приемом.

С каждой минутой в зале становилось все громче от звонкого смеха де-
тей. Маленькие гости праздника получили по воздушному шарику и суве-
ниру от храма, активных малышей поощряли яркими блокнотами и кон-
структорами, также все гости получили сладкие призы. Никто не остался 
без внимания! Мероприятие завершилось уютным, по-своему, семейным 
чаепитием с вкусными пирогами.

Екатерина Афанасьева, волонтёр-куратор мероприятия, рассказывает: 
– Праздник прошёл отлично. Добровольцы молодцы! Все детки ушли 

счастливые. Это для нас самое главное.
Для Анастасии Павлушкиной праздник, посвященный святым благовер-

ным Петру и Февронии Муромским, был «боевым крещением»! Девушка с 
сияющими глазами поделилась впечатлениями: 

– Это было самое необычное мероприятие в моей жизни! Организаторы 
до глубины души порадовали не только гостей праздника, но и нас не оста-
вили без внимания: накормили, подарили подарки. Я – верующий человек 
и поддерживаю проведение таких мероприятий в храме! Спасибо всем за 
полученные эмоции и отличное настроение!

Прошедший праздник является символом большой и чистой любви. А 
святые Петр и Феврония служат примером для всех влюбленных, ведь они 
жили в горе и в радости, в богатстве и в бедности, и их никто не смог раз-
лучить, даже смерть.

Анастасия ПАНАСЕНКО, 
медиа-группа волонтерского центра «По зову сердца»

День семьи, любви и верности
На территории храма Вознесения Господня 18 сентября 
прошел праздник, посвященный святым благоверным 
Петру и Февронии Муромским.

III международный фестиваль студенческого и 
молодёжного спорта «Moscow Games» 2016 года 
проводился Ассоциацией студенческого и молодёж-
ного спорта. Фестиваль проходил в столице с 7 по 11 
сентября. В соревновательную программу по мно-
гочисленным просьбам участников и решению орг-
комитета были включены соревнования по футбо-
лу среди девушек. Спортсмены определили победи-
телей в турнирах по волейболу, баскетболу, футбо-
лу, настольному теннису, черлидингу, регби-7, хок-
кею и пляжному волейболу. На фестиваль «Moscow 
Games – 2016» собрались участники из 20 вузов. 

Несмотря на иностранное представительство, ме-
ста на пьедестале почета разыграли российские тен-
нисисты. Студенты МГТУ им. Г.И. Носова Екатери-
на Чернявская (на фото в центре) (ИППиСР) и Эрик 
Райтер (ИСАиИ) под руководством их тренера, за-
ведующего кафедрой спортивного совершенствова-
ния Владислава Васильевича Алонцева, выступая в 
паре, заняли первое место. В финале они обыграли 
соперников из ЮУрГУ с разгромным счетом 3:0. В 
личном первенстве Екатерина и Эрик заняли вторые 
места, уступив в финальных встречах своим про-
тивникам со счетом 2:3. 

Но одним фестивалем не обошлось, ведь спор-
тсмены МГТУ, как и всегда, настроены только на 
победу!

С 23 по 25 сентября на Южном Урале состоялся 
III Фестиваль студенческого спорта Челябинской 
области. Мероприятие организовывали ОГБУ «Ди-
рекция СММ и ВФСК ГТО в Челябинской области», 
Региональная общественная организация «Студен-
ческий спортивный союз Челябин-
ской области» при поддержке Ми-
нистерства спорта Челябинской об-
ласти.

Соревнования проходили на тер-
ритории Челябинска и Магнито-
горска. В программу были вклю-
чены 9 дисциплин: соревнования 
по лыжероллерному спорту, пляж-
ному волейболу, баскетболу 3х3, 
дзюдо, бадминтону, легкоатлетиче-
ским эстафетам и бильярду, а также 
спортивное многоборье Всероссий-
ского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и оборо-
не» (ГТО) и специализированная 
викторина на спортивную тематику 
«Знатоки олимпизма».

Сборным МГТУ удалось занять 
призовые места в следующих дис-
циплинах: 

1 место – Готов к труду и оборо-
не «ГТО» (тренер – Антон Влади-
мирович Емельянов);

1 место – соревнования по ба-
скетболу 3х3 среди женских и муж-
ских команд;

2 место – соревнования по дзюдо;
2 место – легкоатлетические 

эстафеты (тренер – Светлана Ярос-
лавовна Бинтина);

3 место – викторина на спортив-

ную тематику «Знатоки олимпизма».
Для баскетболистов победа оказалась не такой уж 

и простой, ведь им предстояло сразиться с серьез-
ными противниками: с командами Уральского госу-
дарственного аграрного университета (УралГАУ) и 
Уральского государственного университета физиче-
ской культуры (УралГУФК). В играх с ними даже не 
обошлось без травм!

В составе мужской сборной МГТУ по баскетболу 
выступали Максим Запускалов (МПТ-13), Андрей 
Костомаха (МПТ-13), Данила Евчий (КПОм-15) и 
Вячеслав Жидяев (МПТ-15), тренеры – Артем Ана-
тольевич Куринной, Виталий Александрович Коле-
сов. 

Женская баскетбольная сборная МГТУ тоже при-
ехала с фестиваля с победой! В составе сборной: 
Кристина Перекрест (КПОп-15), Елена Кожепорова 
(ФФКиСМ-13), Валерия Алимбекова (ФИБИб-13), 
Алиса Тиканова (КПОМ-16), тренер – Татьяна Фе-
доровна Глухова. В финале девушки встретились с 
командой «ЮУрГАУ» и в упорной борьбе одержа-
ли победу.

От сборной МГТУ по дзюдо выступило 19 чело-
век. Из них призовые места заняли 8 дзюдоистов. 

По итогам фестиваля МГТУ занимает первое ме-
сто в своей подгруппе.

Победители соревнований по видам спорта при-
мут участие в VIII Всероссийском фестивале сту-
денческого спорта, который пройдет с 3 по 8 октя-
бря 2016 года в городе Перми.

Оксана ШЕПИЛОВА, 
медиа-группа «Стальные сердца»

Миру нужен мир 
Бойцы студенческого отряда им. С.С. Уваровского  
21 сентября поздравили жителей города Магнитогорска  
с Днем мира. 

Покорители Москвы  
и Челябинской области

Сентябрь продолжает радовать нас победами! Cборная МГТУ им. Г.И. Носова  
по настольному теннису заняла первое место среди смешанных пар в ежегодном 
международном фестивале студенческого спорта «Moscow games». 

СТУДЕНЧЕСКАЯ ОРБИТА
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И вот что узнали: 1) чтобы са-
мостоятельно путешествовать и 
свободно общаться; 2) общаюсь в 
соцсетях, не все понимаю, чтобы 
не «тормозить», нужно подтянуть 
уровень; 3) хочу мировые ново-
сти на разных сайтах узнавать, что-
бы быть в курсе, что в мире проис-
ходит; 4) хочу повысить свою кон-
курентоспособность на рынке тру-
да при трудоустройстве; 5) что-
бы свободно излагать свои мысли 
на английском языке; 6) хочу тру-
доустроиться на ММК, там сейчас 
только с уровнем английского B2 
на работу принимают; 7) хочу чи-
тать немецкую литературу в ори-
гинале; 8) нашла сайт интересный 
об итальянских дизайнерах, хочу 
быть в курсе новых тенденций;  
9) хочу читать новости на ино-
странном языке, интересно посмо-
треть на Россию глазами иностран-
цев; 10) хочу смотреть фильмы в 
оригинале на английском языке; 
11) хочу подготовиться к собеседо-
ванию на работу в международную 
компанию; 12) сейчас каждый дол-
жен знать хотя бы один язык – это 
уже норма, а лучше два или три; 
13) мне нужно сдать международ-
ный экзамен, так как собираюсь 
после бакалавриата учиться в ма-
гистратуре в Канаде; 14) хочу в Ин-
тернете познакомиться с новыми 
людьми; 15) хочу сама понимать, 
что пишут в инструкциях и на эти-
кетках, когда что-то покупаю; 16) 
хочу завести друзей за рубежом; 
17) хочу выйти замуж и уехать из 
России; 18) нравится Италия и её 
культура, хочу выучить язык и, ко-
нечно, побывать там; 19) хочу по-
нимать, о чем поют в моих люби-
мых песнях; 20) чтобы спеть в ка-
раоке красиво; 21) хочу знать ан-
глийский, чтобы делать покупки 
на зарубежных сайтах; 22) чтобы 
заказывать самому себе билеты на 
авиарейсы на сайтах зарубежных 
компаний; 23) чтобы с иностранца-
ми нормально общаться, которые у 
нас в МГТУ учатся;24) мне нравит-
ся учить языки, это мое хобби. 25-я 
причина – Ваша, потому что уж на-
верняка у вас найдется своя, кото-

рая в этот список не попала. 
Для того, чтобы удовлетворить 

запросы студентов, центр ино-
странных языков ИДПО МГТУ 
«Горизонт» предлагает курсы из-
учения иностранных языков (ан-
глийский, французский, немец-
кий, китайский, испанский, 
чешский) по разным уровням под-
готовки.

Какие практические преимуще-
ства и возможности получит сту-
дент МГТУ благодаря знанию ино-
странного языка? 

Современная Россия и мир в це-
лом стремительно меняются на на-
ших глазах. Сейчас мы можем об-
щаться с людьми, живущими на 
другом конце планеты и за счи-
танные часы добраться до любой 
точки мира. Глобализация меняет 
все, включая экономику, образова-
ние и культуру. Вместо индустри-
альной экономики приходит по-
стиндустриальная экономика зна-
ний и непрерывного образования. 
Современный мир и общество все 
больше и больше нуждаются в лю-
дях, умеющих творчески мыслить, 
анализировать и понимать окружа-
ющих. И иностранный язык – одно 
из лучших средств, позволяющих 
развивать эти навыки.

Кто владеет информацией, тот 
владеет миром. Объем англо-
язычного интернета в десятки раз 
превышает объем русскоязычной  
его части. Знание английского 
языка способно открыть двери во 
многие, ранее недоступные, миры. 
Владение иностранными языка-
ми даст возможность свободно пу-
тешествовать по океану инфор-
мации, открывая для себя новые 
континенты и острова, встречаясь 
и знакомясь с новыми людьми и  
их взглядами на мир, быть в курсе 
всех событий и принимать своев-
ременные и правильные решения.

Зайдите на любой сайт вакансий. 
Посмотрите требования. Вы уви-
дите, что чем престижней рабо-
та, тем более важным оказывается 
владение иностранным языком для 
работодателя. И если найти хоро-
шую работу без знания языков еще 

возможно, то про продвижение по 
карьерной лестнице без этих зна-
ний можно забыть навсегда. Рабо-
тодатель всегда предпочтет специ-
алиста, умеющего говорить на ан-
глийском, а лучше на нескольких 
языках сразу.

На рынке труда все больше вос-
требованы специалисты со знани-
ем других иностранных языков, в 
частности, сегодня актуально из-
учение китайского языка, так как 
сотрудничество с китайскими пар-
тнерами развивается весьма дина-
мично.

В «Горизонте» организовано 
многоуровневое изучение китай-
ского языка, цель которого – до-
стижение четвертого квалифика-
ционного уровня из шести воз-
можных. Что позволяет не только 
читать китайскую литературу или 
документацию, но и даже учиться 
в китайском университете, а также 
найти работу в китайской компа-
нии или совместном предприятии. 

Россия присоединилась к обще-
европейской системе высшего об-
разования, и студенты получили 
дополнительные возможности для 
учебы и дальнейшей работы за ру-
бежом. Обучаясь в МГТУ, студен-
ты могут участвовать в програм-
мах культурного обмена, которые 
позволяют пожить и поработать в 
стране изучаемого языка.

Целью программ международ-
ных студенческих обменов явля-
ется предоставление возможности 
молодым людям из разных стран 
ближе узнать друг друга, познако-
миться с культурой других стран, 
своими глазами увидеть, как и чем 
живут люди за границей. И теперь 
тысячи российских студентов, 
зная иностранный язык, пользуют-
ся этой возможностью.

Обучение в Великобритании, 
Франции, Германии, Швейцарии, 
Испании и прочих европейских 
странах, равно как и обучение в 
Канаде и США – хороший трам-
плин для успешной карьеры. Ведь 
дипломы учебных заведений этих 
стран признают во всем мире, а 
их университеты занимают веду-

щие места в международных рей-
тингах.

Может показаться, что студен-
ту МГТУ такое образование не по 
карману. В Германии, Франции, 
Швеции, Чехии, Норвегии и не-
которых других странах высшее 
образование бесплатное. Все, что 
вам необходимо для поступления – 
это хорошо сдать экзамены на об-
щих основаниях и, конечно, вла-
деть языком страны, где вы соби-
раетесь учиться, ведь и экзамены, 
и само обучение там ведется на 
родном языке. Что касается расхо-
дов на жилье, то большинство за-
рубежных университетов имеют 
кампусы. 

Кроме того, большинство ино-
странных вузов в поисках талант-
ливых студентов предоставля-
ет стипендии и гранты на обуче-
ние. Различные фонды, организа-
ции или сами университеты объяв-
ляют конкурс, и тысячи иностран-
ных студентов ежегодно получают 
эти гранты и стипендии. 

В настоящее время знание ино-
странных языков открывает воз-
можности поступления в ведущие 
европейские университеты в рам-
ках государственной стипендиаль-
ной программы «Глобальное обра-
зование». Преподаватели «Гори-
зонта» познакомят Вас с условия-
ми участия в этой программе. По-
сле завершения обучения выпуск-
ники гарантированно трудоустраи-
ваются в крупные российские и за-
рубежные компании.

Носители высокого уровня зна-
ний иностранных языков суще-
ственно увеличивают свои шан-
сы на прохождение профессио-
нальных стажировок и повыше-
ние квалификации за рубежом. 
Расширяется список стран, в ко-
торых проходит производствен-
ная практика и стажировка студен-
тов, магистрантов и аспирантов  
МГТУ. При прохождении этих ви-
дов обучения на зарубежных пред-
приятиях и университетах Ита-
лии, Турции, Бразилии, Франции 
и других стран желательно зна-
ние двух иностранных языков, и  

ЦИЯ ИДПО МГТУ «Горизонт» 
предоставляет возможность их из-
учить. 

Жизнь студента не ограничива-
ется только образованием и рабо-
той. Он тратит свое время и на дру-
гие дела: отдых, путешествие, об-
щение. Даже минимальное знание 
иностранного языка поможет вам 
хорошо чувствовать себя в чужой 
стране: заказать еду в кафе или ре-
сторане, добраться до нужного ме-
ста, заказать билеты и т.д. Если же 
вы свободно владеете иностран-
ным языком, то вы сможете знако-
миться и общаться с новыми людь-
ми из разных стран мира, получая 
от этого огромное удовольствие. 

Изучение иностранных языков в 
«Горизонте» строится с учетом по-
желаний обучающихся. Использу-
ются передовые методики и совре-
менные технические средства, по-
вышающие эффективность про-
цесса обучения. Авторские про-
граммы способствуют быстрому 
овладению базовыми навыками 
иностранных языков и доведению 
их до совершенства.

Студент, думающий о своем бу-
дущем, должен понимать, что 
стремиться к профессионально-
му развитию нужно уже сегод-
ня! Для успешного трудоустрой-
ства уже недостаточно дипло-
ма о высшем образовании, важно  
выходить за рамки базового об-
разования, продолжать обучение, 
развивать необходимые компетен-
ции. Как показывает практика, са-
мые амбициозные студенты во 
всем мире на всех уровнях обра-
зования имеют одну общую цель: 
овладеть в совершенстве одним 
или несколькими иностранными 
зыками. 

Используйте возможность по-
высить свою мобильность на со-
временном рынке труда, изучай-
те иностранные языки в цен-
тре иностранных языков ИДПО 
МГТУ «Горизонт»!

Записаться в группы можно по 
телефону: 22-39-23, или в 481 ау-
дитории главного корпуса МГТУ 
(Ленина, 38).

Двадцать пять причин изучать иностранный язык
В начале нового учебного года мы пообщались со студентами МГТУ. Задавали вопрос: «Нужно ли изучать иностранные  
языки и зачем это надо лично Вам»?

ГОРИЗОНТЫ

 Новосибирск принял более 50-ти вузов- 
участников со всей России, ближнего зару-
бежья и Китая, которые представили более 
700 конкурсных проектов. Магнитогорский 
государственный технический университет 
в очередной раз привез выпускные квали-
фикационные работы бакалавров, выпуск-

ников кафедры архитектуры – 4 работы в 
номинациях: промышленная архитектура, 
жилые здания, общественные здания. Вы-
пускная квалификационная работа «Сту-
денческое общежитие в Берлине», дипло-
мант В.В. Якущенко, рук. доц. К.Н. Гре-
бенщиков, была отмечена дипломом МОО-

САО I степени и дипло-I степени и дипло- степени и дипло-
мом Союза московских 
архитекторов, осталь-
ные работы получили 
дипломы II и III степе-II и III степе- и III степе-III степе- степе-
ни.  

Помимо основно-
го смотра-конкурса 
был организован до-
полнительный онлайн-
конкурс “IT space” 
(http://its.nsuada.ru) на 
лучшее применение 
средств информацион-
ных технологий в обла-
стях архитектуры, гра-
достроительства, ди-
зайна, художественно-

го творчества. От кафедры архитектуры 
было заявлено два проекта. Проект «Мно-
гофункциональный комплекс с использо-
ванием вертикальной фермы», дипломант 
В.Э. Тарасенко, рук. доц. К.Н. Гребенщи-
ков, награжден дипломом I степени в номи-
нации «Сельская архитектура».

Впервые был объявлен дополнительный 
конкурс выпускных квалификационных ра-
бот по монументально-декоративному ис-
кусству, декоративно-прикладному искус-
ству и народным промыслам.

В рамках программы мероприятия пре-
подаватели кафедры участвовали в Меж-
дународной научно-методической конфе-
ренции «Современные технологии и мето-
дики в архитектурно-художественном об-
разовании» и Международном конкурсе 
учебно-методической литературы. Два из-
дания: учебное пособие, авторы: Ульчиц-
кий О.А., Булатова Е.К., Антипанов А.И. и 
монография Барышникова Ю.Г., Ульчицко-
го О.А., Сальниковой М.Ю., были награж-
дены ипломами I степени МООСАО.

Коллектив кафедры архитектуры 
Президент СА РФ А.В. Боков, 
 зав. каф. архитектуры О.А. Ульчицкий

Столица Сибири встречает архитекторов МГТУ 
В Новосибирском государственном университете архитектуры, дизайна и искусств (НГУАДИ) с 18 по 25 сентября прошел 
XXV Международный смотр-конкурс лучших выпускных квалификационных работ по архитектуре и дизайну. 
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Внимание!
Лаборатория социологических исследований управления 

информационной политики сообщает,  
что до 30 ноября 2016 г. ведется прием заявок на проведение 

социологических исследований в 2017 году.  
Образец заявки находится на корпоративном портале 
(Управление информационной политикой, подпроцесс 

«Социологические исследования»). 
Более подробную информацию можно получить  

по адресу пр. К. Маркса 47/2 (здание бывшего санатория-
профилактория), каб. 415 или по тел. 29-85-91. 

Прошу считать недействительными студенческий билет, выданный 
на имя:
* Макарченко Евгения Сергеевича, ст. гр. НЧМб-12;
* Хабибуллина Тимура Ринатовича, ст. гр. АВб-15-2;
* Рамазанова Айтыма Сериковича, ст. гр. ССп-15-6;
* Нигматуллина Ильсена Ильгизовича, ст. гр. ЭАТб-13;
* Караменовой Кымбат Амербековны, ст. гр. ММб-14-3;
* Жидяева Вячеслава Сергеевича, ст. гр. МПТ-15;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Игнатова Андрея Сергеевича, ст. гр. АПИб-14;
* Капустяна Владимира Валерьевича, ст. гр. ГТ-12;
* Байрамовой Азалии Винеровны, ст. гр. ССб-14-4;
* Туркова Богдана Андреевича, ст. гр. АПИП-15;
* Гайдурова Дениса Фануровича, ст. гр. ЗММСб-15;
* Карелина Андрея Анатольевича, ст. гр. ЗММСб-15;
удостоверение аспиранта, выданное на имя:
*Махмутова Артура Амировича, гр. АЭТа-15-2.

Марина Владимировна отмети-
ла, что по ряду коррупционных 
преступлений в 2016 году санкции 
изменились, смягчились, а так-
же введена новая статья в УК РФ 
291.2 – «Мелкое взяточничество» 
– ответственность предусмотре-
на за получение взятки, дачу взят-
ки лично или через посредника в 
размере, не превышающем десяти 
тысяч рублей. Правоприменитель-
ная практика только еще начинает-
ся, но при этом возможны коррек-
тировки законов.

Чтобы не было беды
Первым делом лектор рассказа-

ла о том, как честному, принципи-
альному преподавателю защитить 
себя от оговора со стороны оби-
женных нерадивых студентов (и 
такое бывает). Что делать с навя-
зываемым подарком и предлагае-
мой взяткой, а также при принуж-
дении к даче взятки (главное – ни-
чего не брать). Далее речь пошла 

о том, что существует отдельная 
статья за посредничество во взя-
точничестве, о спорах юристов в 
связи с нововведениями, приве-
ла цифры: в 2016 году 14 горожан 
были привлечены к ответственно-
сти. Особый интерес вызвал во-
прос о том, где же границы бла-
годарности и взятки. Оказывает-
ся, «всё дело в умысле лица», то 
есть, если не было заранее догово-
ренности, и вознаграждение полу-
чено после того, как действие со-
вершено, то это – подарок. Нали-
чие умысла доказывает предвари-
тельное следствие. Даже 100 ру-
блей является взяткой при нали-
чии умысла. Информация всегда 
тщательно проверяется, все сомне-
ния в виновности по закону трак-
туются в пользу подследственного. 

Бывает, что прямой руководи-
тель вынуждает преподавателя ста-
вить студенту оценку или зачет, 
– в этом случае дело возбуждает-

ся против руководите-
ля за получение долж-
ностным лицом лично 
взятки в виде денег за 
незаконные действия. 
При этом «один в поле 
не воин» – у восстав-
шего против началь-
ства преподавателя 
могут появиться не-
приятности на работе. 
В подобных случаях 
для борьбы с корруп-
цией необходимо объ-
единяться нескольким 
преподавателям.

В последнее время 
в учреждениях имеет 
место практика выпи-
сывания премий с от-
дачей обратно. Даже 
если этими деньгами 
закрываются дыры в 
бюджете и на них по-
купается оборудова-
ние и расходные мате-
риалы для работы, это 

незаконно и является 
злоупотреблением пол-

номочиями (ст. 285 УК РФ), поэ-
тому пытаться таким образом ре-
шать хозяйственные вопросы не-
допустимо.

Также лектор предупредила об 
ответственности руководителя за 
фиктивное трудоустройство. При 
этом если полученные таким обра-
зом средства распределяются меж-
ду оставшимися трудящимися, то 
состава преступления нет, а только 
нарушение финансовой дисципли-
ны. Если же деньги «на карман» 
руководителю, то это уже престу-
пление.

Бывает так, что лицо не хочет от-
давать дорогой подарок. Сроднил-
ся он с ним. Это не преступление, и 
уголовной ответственности не под-
лежит. Однако это нарушение эти-
ки и, в конечном счете, приведет к 
увольнению. Также обсудили не-
приятную ситуацию: когда госслу-
жащий не может доказать, на какие 

средства куплена недвижимость и 
иные дорогостоящие вещи, по за-
кону они изымаются из его владе-
ния в доход государства. Человек 
при этом не будет осужден, если 
следствие не докажет, что средства 
добыты преступным путем.

Если человек когда-то оступил-
ся, но исправился, и судимость у 
него уже погашена, то его дети все 
равно будут уже «в черном списке» 
– их не возьмут на некоторые виды 
государственной службы, к при-
меру, в МВД, т.к. всегда имеет ме-
сто проверка родственных связей, 
– предупредила она. 

Подытоживая сказанное, проку-
рор призвала присутствующих к 
посильной борьбе с коррупцией. 
«Все преступления нужно озвучи-
вать, – сказала она, – пишите за-
явления о нарушениях в правоо-
хранительные органы или доклад-
ные руководителям, т.к. проблему 
с коррупцией нужно решать, при-
чем кардинально». 

Карте – место
Среди самых обсуждаемых был 

вопрос о кампусных картах, пред-
ставляемых собой одновремен-
но и зарплатную карту, и пропуск. 
«Пишите к нам запрос, желатель-
но коллективный, мы разберемся», 
– ответила лектор и подытожила: 
«Для того чтобы не было корруп-
ции, нужна достойная зарплата».

Мошенники  
среди нас

Во второй части своего высту-
пления М.В. Суханова рассказала 
о распространенных видах мошен-
ничества; они хоть и просты, одна-
ко многие попадаются на удочку. 

Отличительная особенность мо-
шенников – высокий интеллект, 
презентабельная приятная внеш-
ность и умение общаться, вызы-
вающие доверие и расположе-
ние к себе. «Он говорит и сам ве-
рит в то, что говорит, своей ис-
кренней верой убеждая людей от-
дать ему деньги или поступить тем 

или иным образом, – говорит про-
курор. – А человек по природе до-
верчив...» 

Лектор горячо призвала присут-
ствующих обязательно вниматель-
но прочитывать все, что они под-
писывают, и если что-то написано 
непонятным языком, обязательно 
требовать разъяснений.

Предупрежден –  
значит, вооружен

Сейчас ужесточилось наказа-
ние по 159 статье УК РФ. Однако 
мошенников это не останавлива-
ет. В ходу у них продажа квартир 
застройщиков лицами, не имею-
щими права подписывать догово-
ры продажи: чтобы противостоять 
обману необходимо найти подряд-
чика и внимательно посмотреть 
устав общества на предмет, имеет 
ли менеджер право подписи. 

«Внимательно читайте догово-
ры купли-продажи и рассчитывай-
тесь только при помощи банков-
ских ячеек. Главное – не купить 
арестованное жилье или участок, 
ибо с того момента, как наложен 
арест до того, как сведения дойдут 
до регпалаты, проходит время», – 
предупреждает прокурор. 

Буйным цветом расцвели раз-
ношерстные КПК (кредитно-
потребительские кооперативы), 
так любимые пожилыми людьми, 
весьма склонными свои накопле-
ния вкладывать под «большие про-
центы». 

Также в ходу автоподставы, ког-
да используются тонкости правил 
дорожного движения – необходи-
мо быть особо внимательными при 
движении на зеленый сигнал све-
тофора и обязательно уступать до-
рогу авто, завершающим маневр, 
даже если для них горит красный 
свет, а для вас – зеленый, а также 
быть внимательными при левом 
повороте и на пешеходных пере-
ходах, а еще – не обгонять остано-
вившиеся маршрутки. 

Инесса КИМ

1. Федеральное государственное бюджет-
ное образовательное учреждение высше-
го образования «Магнитогорский государ-
ственный технический университет имени 
Г.И. Носова» объявляет конкурс на замеще-
ние должностей по трудовому договору: 

доцента кафедры: технологий обработки 
материалов (институт металлургии, машино-
строения и материалообработки, направле-
ние «Металлургия»); ассистента кафедры: 
физики (институт естествознания и стандар-
тизации, «Физико-математическое» направле-
ние).

2. Федеральное государственное бюджет-
ное образовательное учреждение высше-
го образования «Магнитогорский государ-
ственный технический университет имени 
Г.И. Носова» объявляет конкурс на замеще-
ние ВАКАНТНЫХ должностей 

доцентов кафедр: разработки месторож-
дений полезных ископаемых (институт гор-
ного дела и транспорта); технологий метал-
лургии и литейных процессов (институт ме-

таллургии, машиностроения и материалоо-
бработки , направление «Металлургия»); при-
кладной математики и информатики (институт 
естествознания и стандартизации, «Физико-
математическое» направление); старшего 
преподавателя кафедры: технологий метал-
лургии и литейных процессов (институт метал-
лургии, машиностроения и материалообработ-
ки , направление «Металлургия»). 

Претенденты могут ознакомиться с поряд-
ком замещения должностей профессорско-
преподавательского состава в университете, 
с квалификационными требованиями по соот-
ветствующей должности в «Положении по виду 
деятельности» (СМК-ПВД-20-15).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня 
опубликования объявления в газете «Денни-
ца» и на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Но-
сова» в разделе «Информация для научно-
педагогических работников». 

Заявления и документы направлять по 
адресу: 455000, г. Магнитогорск,  пр. Лени-
на, д. 38, ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 

Объявление о конкурсе 

Рецепт один: не брать!
«Коррупцию не победить, однако, её можно минимизировать», – с этих слов в малом актовом зале на минувшей неделе начала беседу 
старший помощник прокурора Ленинского р-на г. Магнитогорска Марина Владимировна Суханова, которую специалист  
АКД С.Н. Коньков пригласил прочесть лекцию для резерва руководителей в рамках борьбы с коррупцией. В приветственном слове он отметил, 
что сотрудничество вуза с правоохранительными органами является одной из важных профилактических мер по предупреждению коррупции. 
Лектор рассказала об уголовной ответственности за незаконное получение вознаграждений от физических и юридических лиц, о мерах 
профилактики коррупции и о том, как обезопасить себя от ложных обвинений в этом преступлении.

ПРАВОВОЙ ВОПРОС

М.В. Суханова
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

На озере Чебаркуль собралось 
более 400 участников из 43 муни-
ципальных округов и районов Че-
лябинской области, четыре вуза и 
два педагогических колледжа. Со-
ревнования проходили в два этапа. 
Сначала участникам необходимо 
было преодолеть короткую техни-
ческую дистанцию. В нее входи-
ли: вязка узлов, спортивный подъ-
ем и спуск по склону, навесная пе-
реправа, переправа по параллель-
ным перилам и по бревну. Отдель-
ным испытанием был водный сла-
лом. Наш университет представля-
ли: Валерий Федорович Неретин, 
доцент кафедры спортивного ма-
стерства, Алексей Викторович Ан-
цупов, доцент кафедры проекти-
рования и эксплуатации металлур-
гических машин и оборудования, 
Лилия Зайнитдиновна Давлетки-
реева, доцент кафедры бизнес-

информатики и ИТ, Владимир Сер-
геевич Шунин, тренер по волейбо-
лу, Татьяна Геннадьевна Неретина, 
доцент кафедры педагогики, Нико-
лай Викторович Рыбаков, препода-
ватель МпК.

Команда МГТУ выложилась на 
все сто процентов. По итогам трех 
соревновательных дней наши пре-
подаватели и сотрудники стали се-
ребряными призерами области, 
уступив лишь коллегам из Южно-
Уральского государственного гу-
манитарно-педагогического уни-
верситета. Также они завоевали 
второе место в конкурсной про-
грамме. Победителям во всех груп-
пах были вручены памятные меда-
ли, посвящённые Ефиму Яковле-
вичу Тунику, родоначальнику юно-
шеского спортивного туризма.

Ксения ПЕРЧАТКИНА

МГТУ – серебряный призер областных соревнований по туризму 
С 9 по 11 сентября на базе спортивно-оздоровительного лагеря «Чайка» прошли XXXII открытые областные соревнования по туризму и 
водному слалому среди работников образовательных учреждений, которые проводит областная организация профсоюза работников 
народного образования и науки.

Испытать себя собрались коман-
ды четырех подразделений вуза: 
медиацентр управления информа-
ционной политики, факультет фи-
зической культуры и спортивно-
го мастерства, институт энергети-
ки и автоматизированных систем, 
институт гуманитарного образо-
вания. В первый день слета, участ-
ники прошли "испытание" па-
ром. Все команды смогли посетить 
баню, где отлично прогрелись и 
настроились на предстоящие стар-
ты. Второй день начался с постро-
ения, затем все отправились на ме-
сто прохождения соревнований по 
спортивному ориентированию. Ко-
манды должны были найти шесть 
контрольных пунктов. Испытания 
по спортивному туризму состоя-
ли из традиционных заданий: на-
весная переправа, параллельные 

перила, подъем по веревке с «жу-
маром» и спуск на так называемой 
«восьмерке». Справились все. По-
сле командных состязаний прош-
ли личные зачеты по дартсу и вяза-
нию туристических узлов. 

По итогам всех соревнований 
Кубок выиграла команда медиа-
центра управления информацион-
ной политики, второе место раз-
делили команды факультета фи-
зической культуры и спортивного 
мастерства и институт энергети-
ки и автоматизированных систем, 
а бронзу увезла команда инсти-
тута гуманитарного образования. 
Все участники получили в каче-
стве подарков полезные для туриз-
ма вещи от профкома преподавате-
лей и сотрудников МГТУ и спорт-
клуба МГТУ.

Ксения ПЕРЧАТКИНА

Не только в знании,  
но и в спорте сильны

Новый учебный год для преподавателей, сотрудников  
и аспирантов МГТУ им. Г.И. Носова начался с проверки 
на выносливость и знаний туристических навыков.  
На базе «Юности» состоялся второй турслет.

«картошка» в Молживе, са-
модеятельность (очень бур-

ная), СТЭМ (студенческий театр 
эстрадных миниатюр – праобраз 
нынешнего КВН), камерный ор-
кестр, камерный хор, студенческая 
филармония, праздничные вечера 
в большом актовом зале, много-
много о спорте и, конечно, стихи. 
Студенты всегда писали очень хо-
рошие стихи.

В редакции работали рука об 
руку и преподаватели, и студен-
ты, наши интересы здесь полно-
стью совпадали. Сначала я писа-
ла о спорте. Это была неотъем-
лемая часть нашей студенческой 
жизни. Особое внимание привле-
кал футбол, баскетбол, волейбол, 
хоккей (знаменитый «Буревест-
ник»), бокс (тренер В.Я. Терехин), 
тяжелая атлетика (О.П. Гревцев), 
акробатика (Л.Г. Гитис) и легкая 
атлетика (Е.И. Антонов). В город-
ской эстафете наша команда неод-
нократно занимала призовые ме-
ста, и в этом была большая заслу-
га капитана команды Бориса Була-
хова. В ноябре 1967 г. я вошла в 
состав комитета ВЛКСМ МГМИ, 
где работала с такими талантли-
выми студентами, как С. Уваров-
ский, Ю. Миронов, В. Филиппов. 
Например, Юра Миронов учился 
на курс старше меня, был секрета-
рем комсомольского бюро факуль-
тета. Он стал командиром отряда 
(замполитом – Анатолий Дьяко-
нов), который отправился на осво-
ение Южно-Казахстанской цели-
ны. Это была боевая весна в ин-
ституте. Досрочно сдавались экза-
мены. Всем хотелось быть в сту-
денческом строительном отря-
де. Манили неоглядные дали Ро-
дины, романтика неизведанного. 
Но отбор был тщательным, есть 
«хвост» – отставка. Было созда-
но 9 отрядов. В один из них на фа-

культете МАПП набралось 65 че-
ловек, успешно сдавших досроч-
но 5 экзаменов, и все они – перво-
курсники. За первую целину отряд 
Ю.Миронова оказался лучшим. 
Он освоил 120 тыс. руб. (по тем 
временам большая сумма). При-
вез в институт прокаленное жар-
ким южным солнцем, обветренное 
песчаными бурями Красное знамя 
Актюбинского обкома комсомола. 
Как мы им завидовали!

В те далекие годы газета отра-
жала романтику и жизнь семиде-
сятых годов: стройотряды, похо-
ды (Л. Белевский на Камчатку, В. 
Омельченко на Яман-Тау и много-
много других), общие праздники 
(новогодние факультетские вече-
ра в большом актовом зале), куль-
тпоходы в театр, концерты приез-
жих артистов, бардов, выезд пре-
подавателей, сотрудников и студен-
тов в Абзаково на поезде здоровья, 
работу студенческих научных об-
ществ («НИРС»), о жизни студен-
ческих общежитий («Дела обще-
житские»), о комсомольской жиз-
ни, о субботниках, о работе столо-
вой, об агитбригадах факультетов 
и многое другое. Во всех номерах 
много студенческого юмора, зари-
совок и фотографий. Мне помога-
ли студенты-корреспонденты А. 
Чунихин, В. Шувагин, В. Щети-
нова, В. Яцуненко, Н. Утепов, М. 
Шерстобитов и фотокорреспонден-
ты – Г. Золотина, А. Коновалов, В. 
Батанов.

Славная и длинная биография у 
нашей газеты. Разными поколени-
ями создавалась удивительная ат-
мосфера любви к науке, уважения 
к талантам, атмосфера взаимной 
любви и доброты. Как мы все спе-
шили после занятий в нашу люби-
мую редакцию! Это было желание 
окунуться в тот маленький мир, где 
было так уютно и спокойно, и каж-

дый знал, что ты пришел сюда что-
то сделать и отвечать за свои по-
ступки. Все помнят чайные поси-
делки, встречи с людьми талантли-
выми и неординарными (Р.А. Ды-
шаленкова, В.Л. Шрайман, В.Г. Хо-
дырев и др.), после которых рож-
дались «наполеоновские» планы.

С 1991 года газета сменила на-
звание на «Денницу» (утренняя 
заря). С 1985 г. ее бессменный ре-
дактор А.Ю. Шеметова (Картавце-
ва) продолжает лучшие традиции 
редакции, заложенные Антониной 
Степановной Савченко с 1956 года. 
Газета стала восьмиполосной, пол-
ноцветной, увеличила тираж и ча-
сто становится победителем в раз-
личных конкурсах. Например, в 
2010 и 2012 годах в городском 
журналистском конкурсе «Город 
и мы» в номинации «Лучшее кор-
поративное издание». Сильный ав-
торский коллектив публикует мно-
го материалов более профессио-
нально, чем в наше время. Но дух 
и традиции сохранились. Когда пе-
реступаешь порог редакции и ли-
стаешь номера старых газет, воз-
никает чувство, что «…здесь все 
знакомо и любимо». И хочется ска-
зать стихами о том прекрасном 
времени:

…не забыть мне тех минут, 
что вместе были, 
когда беспечно мы шутили, 
забыв надолго обо всем.
И жизни путь так легок был…. 
Или о нашей редакции:

...шорох газет, 
                   фотографии старые
   смолкнувших губ  
                       и угаснувших глаз. 
  Там и судьбой мы 
             так щедро одарены, 
что не задуть пламя памяти в нас.

С наступающим юбилеем, род-
ная газета! 

Э.В. ДЮЛЬДИНА

К 60-летию газеты «Денница»
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Здесь все знакомо и любимо…


